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Idelfonso Ortega, director de Caja 
Castilla-La Mancha

QUE DIOS NOS 
AMPARE

“No puede darse el caso de que se 
pinche la burbuja inmobiliaria por
que ésta no existió, yo hablaría más 
bien de un campo de espuma”, ha 
dicho el director de Caja Castilla-La 
Mancha, Ildefonso Ortega, en el 
primer Desayuno de la Cámara que 
se ha celebrado con importante pre
sencia de empresarios.

Para Ortega, a pesar del incre
mento de los tipos de interés y del 
receso que parece estar sufriendo el 
mercado inmobiliario, “esto no es 
grave, estamos en un proceso de 
adaptación al ciclo”. Y es que, en su 
opinión, “estamos al final de un ci
clo potentísimo que ha tenido una 
duración de cerca de quince años, y 
que tenía que terminar”.

Que Dios te escuche y nos am
pare.

Antonio López, pintor

ANTONIO LÓPEZ SE 
HACE ESPERAR

El Museo Nacional Centro de Arte 
Reina Sofía no contará este año con 
la presencia de el pintor tomellose- 
ro Antonio López con una exposi
ción que habían sido anunciada con 
anterioridad.

Antonio López ha decidido 
ap lazar sin fecha la exposición, que 
debería inaugurarse el 2 de octubre 
y que conmemoraría la concesión del 
Premio Velázquez que recibió en el 
mes de junio de 2006.

El pintor considera que ha pa
sado muy poco tiempo desde su úl
tima muestra y dice precisar de una 
pausa mayor para preparar nuevos 
trabajos y depurar los que en estos 
momentos tiene elaborados.

El último Premio Velázquez, 
también en esto, sabe bien lo que 
hace.

Santiago Lucas-Torres, alcalde de José Carlos Moratilla, ex presi- 
Campo de Críptana dente de la Diputación alcarreña

DOS PREMIOS, DOS 
ALEGRIAS

Los ayuntamientos ciudadrealeños 
de Campo de Criptana y Pedro Mu
ñoz, han recibido los pasados días 
el premio Corazón de la Mancha 
2006 con el que Onda Cero Alcázar 
reconoce el plan de acción puesto 
en marcha por el A y u n ta m ie n to  
cnptanense, en colaboración con la 
Fundación Caja Madrid, para devol
ver el aspecto original a las señas de 
identidad de Campo de- 
en el caso de Pedro Muñoz por el 
complejo lagunar “El Humedal de 
Don Quijote”, así como por los re
cursos culturales, gastronómicos y 
vitivinícolas de ese municipio.

Santiago Lucas-Torres y An
gel Exojo, alcaldes reelegidos en 
Campo de Criptana y Pedro Mu
ñoz, tienen motivos para estar feli
ces y nosotros para alegrarnos.

NUESTRO GOZO EN 
UNPOZO

El presidente en funciones de la Di
putación Provincial de Guadala- ¡ 
jara, José Carlos Moratilla, ha 
pedido los pasados días perdón a.; 
los familiares de las víctimas del in
cendio de La Riba “por terminar eí 
mandato sin haber impuesto la me
dalla de oro de la provincia a los once - j 
integrantes del retén de Cogolludo ; 
que fallecieron a causa del suceso”. 1 

Según explicó Moratilla, la Di
putación de Guadalajará aprobó en. -i 
su día la incoación de un expediente- 
para entregar dichas medallas a los - ; 
familiares, pero no ha dado tiempo,! 
material a terminar todo el proceso j 
y “por eso quiero pedirles excusas \ 
publicas y perdón por no haber dado 
esas medallas tan merecidas”.

Cosa que le honra al presidente, 
socialista alcarreño.
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¡Niña, apaga la luz!
MARÍA LUISA SORIANO0

Wp n el colegio de la vida he aprendido que de
la energía eléctrica que hoy utilizamos, de 

la luz, como muchos la llamamos, depende nues
tro progreso.

Recuerdo que cuando era pequeña la luz se 
iba cada dos por tres y la oscuridad me produ
cía un miedo terrible. También recuerdo que 
cada vez que salía de cualquier habitación de
jando la luz encendida, mi madre me decía de 
forma imperativa: ¡niña, apaga la luz!, y es que 
A alumbrado representaba una parte muy im
portante delaeñeipa^léctncaconsumida.

En aquellos tiempos de tantalíeCesidaú óü. 
las casas había sólo bombillas para alumbrado, 
en cambio, hoy tenemos electrodomésticos, 
programadores, ordenadores, máquinas herra
mientas, autómatas, INTERNET... Ni que 
decir tiene que nuestra dependencia actual de 
la energía eléctrica no es ni tan siquiera compa
rable a la que teníamos en aquellos años de mi 
niñez. Sin duda es infinitamente superior. A 
título de ejemplo: de la energía eléctrica que 
consumen los hogares españoles, un 30 % se 
gasta en calefacción, otro 30 % en agua calien
te, un 20 % se utiliza para el funcionamiento 
de los electrodomésticos, un 10 % en cocina y 
sólo un 10 % en alumbrado.

Lo mejor de la energía eléctrica son sus 
avances y su influencia en el desarrollo. Cada 
día aparecen aplicaciones que nos hacen pen
sar que la magia existe. Visión artificial, progra
madores, máquinas inteligentes, robots..., cada 
vez nos son más cercanos. Ayer, sin ir más 
lejos, estuve jugando al tenis contra Nadal y le 
gané. Un equipo electrónico conectado al tele
visor, hacía que los movimientos de mi mano 
se tradujesen en señales que producían el mis
mo efecto que si golpease a la bola con la ra
queta.

No creo que exagere si digo que hoy vivi
mos gracias a la energía eléctrica. No puedo 
imaginar la agricultura, la industria, la medicina 
y los hogares actuales sin ella.

El gobierno del PSOE encareció la luz, el 
mes de enero pasado, un 2,8 % y, a partir del 
primero de julio, el precio lo ha encarecido de 
nuevo en un 1,81 %. Esta subida, de casi un 5 
%, afectará a la agricultura, a la industria, en 
cambio, el gobierno ha dado marcha atrás y no 
va a aplicar el alza de la tarifa a los hogares 
españoles.

Es evidente que, esta nueva subida, es una 
medida que, inevitablemente, afectará a nues
tro desarrollo y que contradice el compromiso 
del gobierno de Zapatero de no incrementar la 
tarifa por encima de la inflación, tal y como 
manifestó el pasado mes de diciembre, pero lo 
peor es que nadie nos asegura que el primero 
de octubre, cuando el gobierno haga la próxima 
revisión del precio de la energía eléctrica, no 
haya una nueva subida.

Si a las sucesivas elevaciones de los tipos 
de interés de las hipotecas (este mes el Euribor 
subirá al 4,5 %, más de un punto por cada año 
de gobierno de Zapatero), del precio de los 
carburantes y al déficit por cuenta corriente, le 
hubieran sumado el incremento del coste de la 
luz, la situación se habría desbordado y, como 
es evidente que el PSOE no gobierna para solu
cionar los problemas, sino para mantenerse en 
el poder y sabe que, electoralmente, esta medi
da le supondría una reducción de votos que 
difícilmente puede asumir en las elecciones ge
nerales que se avecinan, han hecho como hicie
ron en Castilla-La Mancha con el vino o con la 
autopista Toledo-Córdoba, engañamos. En este 
caso diciendo que no sube la tarifa eléctrica de 
los hogares y, luego, si ganan, que no creo pues 
los ciudadanos cada vez les creemos menos, 
dirán si te vi no me acuerdo y le darán otra 
vuelta de tuerca a nuestra economía.

Como su imaginación no da para más, en 
vez de buscar soluciones, con lo de la tarifa de 
la luz, saldrá el Pepiño de tumo diciendo que 
tratamos de crispar el ambiente, como cuando 
damos la razón a Eduardo Zaplana al decir que 
los españoles estamos pagando la OPA de 
ENDESA, o cuando reprochamos al Gobierno 
Socialista que la U.E. haya sancionado a Espa
ña por no liberar a tiempo el mercado eléctrico. 
Pero habría que estar sordo para no oír que la 
gente está preocupada por la tarifa de la luz. 
¿Estarán sordos estos socialistas o es que el 
colegio de la vida no les ha enseñado que de la 
luz depende nuestro progreso?

Viceportavoz del Grupo Popular 
en las Cortes de Castilla-La Mancha.

A V E R B E N A

Hasta hace unas semanas sospechaba que 
el sector agropecuario español se dirigía 

en picado hacia una reestructuración de alta 
intensidad. Hoy ya no tengo ninguna duda: 
todos los síntomas apuntan a confirmar el 
diagnóstico inicial. Y lo peor es que también 
todo indica que el coste de la enfermedad, no 
sólo económico sino también físico y psíqui
co, lo va a tener que soportar exclusivamente 
el propio enfermo: el paciente, el resignado 
agricultor y ganadero, que ya ha asumido ple
namente la situación e incluso ha sido con
vencido de que él mismo es el mayor culpable 
de sus males.

Hace unos meses pensaba que se estaba 
produciendo un «acoso y derribo» hacia el 
sector agropecuario. Hoy esta definición me 
parece suave. En términos taurinos «acoso»

Prozac a espuertas
es una suerte que se practica a caballo en cam
po abierto, consistente en perseguir al toro 
hasta derribarlo con la garrocha. Se trata de 
un ejercicio útil para el ganadero a la hora de 
seleccionar los toros por su bravura: se eva
lúa la forma de entrar el toro al caballo, su 
reacción al sentir la leve puya en su lomo. Sin 
embargo lo que se está produciendo en el sec
tor agropecuario no es ningún tipo de ejerci
cio de selección, sino un auténtico «mob- 
bing». El acoso laboral o mobbing se define 
como un comportamiento continuado y deli
berado de «maltrato» hacia un trabajador, por 
parte de una o varias personas de su entorno 
laboral, que causa en la víctima un profundo 
malestar psicológico y personal, dañando su

confianza y reduciendo su autoestima, lo que 
origina disminución en su rendimiento labo
ral y deterioro de la salud física y psíquica, 
que puede conducir a la baja laboral, y en 
muchos casos, al abandono de la empresa por 
parte del trabajador.

Es mucho más que el acoso y derribo, se 
trata de una verdadera persecución sin tre
gua hasta conseguir la derrota total, el aniqui
lamiento del perseguido. El sector agropecua
rio está siendo acosado desde la propia Ad
ministración comunitaria, nacional y autonó
mica, todo parece empujarle hacia el abando
no de la actividad, las nuevas OCM's regulan 
y ponen dinero para el que se va, pero deja 
desasistido al que le niega esa posibilidad o a 
los cada vez menos que pretenden continuar 
ejerciendo la actividad agrícola o ganadera.
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